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Jaguariúna inaugura 
novo Centro de 

Especilaidades Médicas 
na proxima segunda-

feira 

Principais lideranças do Circuito das Águas marcaram 
presença no fórum estratégico para a região em Jaguariúna

Em Jaguariúna, Rodrigo 
Garcia recebe título de 
cidadão, participa de 

reunião da RMC e lança 
plataforma Infratech 

Prefeitura 
de 

Jaguariúna 
inicia 

instalação 
de 800 

pontos de 
iluminação 

de LED

Escola das Artes abre 
matrícula para mais 

de 30 cursos gratuitos

A Saúde de Jag-
uariúna inaugurará na 
próxima segunda-fei-
ra, dia 15, o novo Cen-
tro de Especialidades 
Médicas. A unidade 
fica na rua Amazonas, 

504 (UniFAJ – Campus 
– 1). O evento será re-
alizado pela Secretaria 
Municipal de Saúde na 
próxima segunda-fei-
ra, dia 15 de agosto, às 
10h.

A Escola das Artes de 
Jaguariúna iniciará na 
próxima segunda-fei-
ra, dia 15, o período de 
matrículas para novos 
alunos. São 680 vagas 
remanescentes que serão 
abertas em mais de 33 
cursos.

Os interessados de-
vem se inscrever até o dia 
19 de agosto na unidade 
da Escola das Artes do 
Parque Santa Maria, de 

segunda a sexta-feira, das 
8h às 13h e das 14h30 às 
18h. Será permitida uma 
matrícula por aluno. A 
Secretaria de Turismo e 
Cultura de Jaguariúna 
informa que para realizar 
a matrícula é necessário 
apresentar a cópia do 
cartão cidadão, cópia do 
RG, CNH ou Certidão de 
Nascimento e cópia do 
comprovante de residên-
cia.

Em visita a Jag-
uariúna na manhã de-
sta sexta-feira (12), o 
governador Rodrigo 
Garcia participou de 
reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) e 
do lançamento da plata-
forma de projetos Infra-
tech – Gestão Pública 
Inteligente, pelo In-

stituto Movimento Ci-
dades Inteligentes, re-
alizados na Motorola.  
Já na sede da empresa, 
Garcia foi recebido pelo 
prefeito de Jaguariúna e 
presidente do Conselho 
da RMC, Gustavo Reis, 
e pelos presidentes da 
Motorola do Brasil, 
José Cardoso, e da Le-
novo, Ricardo Bloj, por 
volta das 8h.
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Na noite de quin-
ta-feira, dia 04 de agos-
to, o Teatro Dona Ze-
naide em Jaguariúna 
foi palco de um evento 
histórico, o Fórum de 

Líderes do Circuito das 
Águas Paulista reuniu 
cerca de 400 das princi-
pais lideranças da região 
para discutir o futuro do 
Circuito das Águas com 

base no desenvolvimen-
to econômico, social e 
ambiental. O programa 
Líder, inédito no Esta-
do de São Paulo, apre-
sentou durante o fórum 

os resultados e metas 
definidas para trans-
formar a região a partir 
de uma visão de futu-
ro compartilhada: ser a 
melhor região para viv-

er, trabalhar, visitar e 
investir!

O Programa Líder foi 
implantado pelo Sebrae 
a partir de um grupo 
composto por lideranças 

das 9 cidades, com rep-
resentantes de difer-
entes segmentos, inclu-
indo a gestão pública, o 
terceiro setor e o setor 
privado.
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Jaguariúna 
registra 
segundo 
caso de 

varíola dos 
macacos na 

cidade
Jaguariúna regis-

trou o segundo caso de 
varíola dos macacos na 
cidade. De acordo com 
dados divulgados pela 
Secretaria da Saúde do 
Estado, nesta quarta-fei-
ra, dia 10 de agosto, 
foram confirmados mais 
quatro casos de varíola 
dos macacos na região, 
sendo 1 em Jaguariúna 
e 3 em Campinas. Este 
é o segundo caso confir-
mado na cidade em uma 
semana. 
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Estão abertas as 
inscrições para o 

Campeonato de Futebol 
Master de Jaguariúna
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Uma construção 
com características ar-
quitetônicas marcan-
tes, dignas de memó-
ria, por representar o 
estilo  e a vida de uma 
época, um logradouro 
público onde foi regis-
trado a vida e a história 
de seu povo, tudo isso é 
um monumento legíti-
mo que já despertou o 
anseio coletivo de pre-
servação nos cidadãos. 
Uma paisagem cultu-
ral nunca pode ser ne-
gligenciada, apagada, 
destruída. Tais elemen-
tos representam a iden-
tidade de um povo e de 
um lugar.  A função  da 
Casa da Memória Padre 
Gomes é ensinar o res-
gate de muitas memó-
rias desaparecidas que 
representam experiên-
cias coletivas de forma-
ção de nossa cultura. 
Quantas construções 
do Velho Jaguary cuja 
memória arquitetô-
nica, mormente neste 
Híper Centro Históri-
co (11 quadras) devem 
ser reconstituídas?! De 
todo o Centro Histórico 
( 39 quadras e 15 ruas) 
e seus limites deliberou 
o CONPHAAJ através 
de Reuniões  e Atas 
de 30/04/2019(Cen-
tro Histórico) e de 
10/12/2019 (Híper 
Centro Histórico). 

A destruição causa-
da pela guerra ou por 
terremoto, catástrofe 
natural, permite a total 
e perfeita reconstitui-
ção de um patrimônio. 
Porém a preciosa me-
mória destruída acon-
selha-se que pode e 
deve ser de forma es-
tilizada, parcialmente, 
reconstituída, princi-
palmente, quando de 
seu Híper Centro His-
tórico. Será uma forma 
de educar para o cuida-
do com a preservação 
da história. Resgatá-la 
é permitir que as no-
vas gerações não vivam 
nas trevas do anonima-
to (Nildo Lag). Consti-
tucionalmente há um 
princípio de proteção 
ao Patrimônio Históri-
co porque Ele é um bem 
cultural que cumpre 
ser preservado. Portan-
to é responsabilidade 
de todos nós a sua pre-
servação. A Constitui-
ção Federal esclarece 
esta obrigação em seu 
artigo 216, Parágrafos 
1º e 23, III e IV. Com-
pete ao Poder Público e 
à comunidade a prote-
ção do Patrimônio Cul-
tural. 

O Poder Público: o 
Executivo, o Legislati-
vo e o Judiciário têm o 
dever de intervir, ime-
diatamente, em bene-
fício da proteção, pre-
servação e promoção 
de um bem cultural, 
sob pena de responsa-
bilização. Os cidadãos  
e os Poderes Públicos 
, por Lei constitucio-
nal devem proteger  os 

bens culturais. O zelo 
do Executivo encon-
trará eco no Turismo 
e Cultura, no Departa-
mento de Patrimônio 
Histórico, na Educa-
ção, no Planejamento, 
no Conselho do Patri-
mônio- “CONPHAAJ”. 
Lentamente os poderes 
públicos e a sociedade 
conscientizam-se  de 
seu dever de proteger 
os bens culturais e a 
responsabilidade de 
passá-los para as gera-
ções que estão por vir. 
Após três décadas de 
vigência da Constitui-
ção Brasileira de 1988, 
a Imprensa e os órgãos 
estatais dispensam es-
pecial atenção a esta 
matéria, revelando à 
sociedade de que a pre-
servação é responsabi-
lidade de todos. 

Desde a Constitui-
ção de 1937 já se pro-
íbe a construção de 
prédio que tire a visi-
bilidade de Patrimônio 
Histórico preserva-
do.  Acentuadamente, 
nos últimos 40 anos, 
conforme o município 
iniciou crescimento, 
chegam capitais novos 
que não mantêm laços 
afetivos com a histó-
ria deste lugar e deste 
povo, ignoram seu va-
lor, causando o risco de 
apagar a História, des-
truindo a engenharia e 
arquitetura dos nossos 
antepassados. Quan-
tos casarões que teste-

munharam os princí-
pios da vida deste povo 
foram destruídos de 
nosso Centro Históri-
co, foram varridos de 
nossa memória! A nova 
construção, o progres-
so são bem vindos, mas 
em novo território, pois  
poderão tornar-se Pa-
trimônio Histórico de 
amanhã. Restou majes-
tosa a Igreja de Santa 
Maria de setembro de 
1894, porque o fun-
dador a doou ao Clero 
com o respectivo terre-
no que a circunda. 

Restaram majesto-
sos sobrados e casarões 
na Rua Alfredo Engler. 
Nos últimos dez anos o 
CONPHAAJ tem soli-
citado junto ao Execu-
tivo e Legislativo Mu-
nicipais a concessão 
de vários benefícios 
que incentivariam aos 
proprietários a manu-
tenção de tais bens cul-
turais de interesse cole-
tivo. Mais do que nunca 
e também por lei cons-
titucional urge que os 
poderes públicos con-
cretizem incentivos fis-
cais aos proprietários, 
colaborando com a pre-
servação e manutenção 
da paisagem cultural 
da cidade. “A noção de 
“patrimônio histórico 
deveria evocar estas di-
mensões múltiplas da 
cultura como imagens 
de um passado vivo: 
acontecimentos e coi-
sas (arquitetura) que 
merecem ser preserva-
das porque são coleti-
vamente significativas 
em sua diversidade.”  
(Célia Maria Paoli). “A 
memória urbana é hoje 
um elemento funda-
mental da constituição 
da identidade de um 
lugar.” (Memórias da 
cidade”).

Tomaz de Aquino Pi-
res

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

A  HISTÓRIA DE UM POVO E DE  
UM LUGAR!

MEU PAI TEM OUTRA COR

Minha pele é pardacenta, 
o cabelo pixaim.

Meus pais são anjos do Céu
que Jesus mandou para mim.

As paredes do orfanato
foram cerceio para mim.

Sabia que a orfandade
um dia teria fim.

Por detrás da porta tosca
ouvir alguém dizer:

- Quero um filho para criar.
E, no meu lar, vai crescer.

Era um branco desbotado,
com cara de bom amigo.
Rezei com tanto fervor,
ele me levou do abrigo.

Fui tratado como rei,
com ele junto comia.

No livro no qual assinou meu pai,
Deus também assinaria.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Jar-
dineiro da Alma, volume 1, da coleção Men-
sagens de fé (editoraoartifice.com.br), em 

homenagem ao Dia dos Pais que se comemo-
ra no segundo domingo do mês de agosto.

EDITORA JJ EIRELI - 
CNPJ: 01.611.958/0001-81
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Dados divulgados pela Secretaria da Saúde do Estado registraram mais um caso 
na cidade 

Mobilidade Urbana interdita 
parcialmente rua Ulises Masotti 

a partir desta segunda para 
obras em emissário de esgoto 

Jaguariúna inaugura novo 
centro de especialidades 

médicas na próxima segunda-
feira

SAÚDE:

Jaguariúna registra 
segundo caso de varíola 
dos macacos na cidade

Jaguariúna registrou 
o segundo caso de varío-
la dos macacos na cidade. 

De acordo com dados di-
vulgados pela Secretaria 
da Saúde do Estado, nes-

ta quarta-feira, dia 10 de 
agosto, foram confirma-
dos mais quatro casos de 
varíola dos macacos na 
região, sendo 1 em Jag-
uariúna e 3 em Campinas.

Este é o segundo caso 
confirmado na cidade em 
uma semana. O Departa-
mento de Comunicação 
da Prefeitura informou, 
que esse novo caso se tra-
ta de um homem de 37 
anos, que esteve em via-
gem a São Paulo antes do 
início dos sintomas.

O paciente apresenta 
sintomas leves, está em 
isolamento domiciliar e 
sendo monitorado. 

De Jaguariúna

A Secretaria de Mob-
ilidade Urbana de Jag-
uariúna interdita par-
cialmente, a partir desta 
segunda-feira, dia 8 de 
agosto, a Rua Ulisses 
Masotti entre os trechos 

da Rua Cândido Bueno 
até próximo a ponte da 
Rua Julia Calhau Ro-
drigues.

Segundo a secretar-
ia, a interdição ocorre 
das 8h às 17h, por um 
período de 18 dias, para 
obras em emissário de 

esgoto no local que vão 
beneficiar moradores da 
cidade.

A pasta pede a com-
preensão dos motoris-
tas e solicita que evitem 
transitar na região do 
trecho enquanto dura-
rem as obras.

A Saúde de Jaguariú-
na inaugurará na próx-
ima segunda-feira, dia 
15, o novo Centro de Es-
pecialidades Médicas. A 
unidade fica na rua Am-
azonas, 504 (UniFAJ – 
Campus – 1).

O evento será realiza-
do pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde na próx-
ima segunda-feira, dia 15 
de agosto, às 10h.

A mudança para o 
novo prédio acontece 
graças a uma parceria 
entre a Secretaria de 
Saúde de Jaguariúna, a 
Associação Santa Maria 
de Saúde (Asamas) e o 
Grupo UniEduk.

O novo Centro de 
Especialidades Médi-
cas possui 2.075 met-
ros quadrados de área 
quadrados de área onde 
há consultórios, sanitári-
os, salas de apoio, área 
de circulação, recepção e 
salas administrativas. 

São mais de 20 espe-
cialidades médicas ofere-
cidas à população: Car-
diologia, Cirurgia Geral, 
Clínica Médica Pós Alta, 
Cirurgia Pediátrica, 

Dermatologia, Endocri-
nologia, Cirurgia Gine-
cológica, Nutrologia, 
Oftalmologia, Ortopedia, 
Otorrinolaringologia, 
Pneumologia, Reumato-
logia, Urologia, Vascular, 
Neurologia, Neurologia 
Pediátrica, Psiquiatria, 
Consulta pré-anestésica, 

Nefrologista e Clínico 
(Obesidade).

No local os pacientes 
também poderão realizar 
exames como: Ecocar-
diograma, Endoscopia, 
Fisioterapia, Teste da 
Orelhinha, Mapeamento 
de retina e Biópsia de Ti-
reoide.
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FÓRUM:

O Fórum de Líderes do Circuito das Águas Paulista reuniu cerca de 400 das principais lideranças da região para discutir o futuro do Circuito das Águas 

Principais lideranças do Circuito das Águas marcaram 
presença em fórum estratégico para a região

Da Redação

Na noite do dia 04 de 
agosto, o Teatro Dona 
Zenaide em Jaguariúna 
foi palco de um even-
to histórico, o Fórum de 
Líderes do Circuito das 
Águas Paulista reuniu 
cerca de 400 das princi-
pais lideranças da região 
para discutir o futuro do 
Circuito das Águas com 
base no desenvolvimento 
econômico, social e ambi-
ental. O programa Líder, 
inédito no Estado de São 
Paulo, apresentou duran-
te o fórum os resultados 
e metas definidas para 
transformar a região a 
partir de uma visão de fu-
turo compartilhada: ser a 
melhor região para viver, 
trabalhar, visitar e inve-
stir!

O Programa Líder foi 
implantado pelo Sebrae a 
partir de um grupo com-
posto por lideranças das 
9 cidades, com represen-
tantes de diferentes seg-
mentos, incluindo a gestão 
pública, o terceiro setor 
e o setor privado. Desse 
trabalho de 34 meses foi 
concebida uma agenda de 
desenvolvimento.

O Fórum, considerado 
uma etapa de transbor-
damento, reuniu mais 
empresários, empreende-
dores, terceiro setor, pre-

feitos, vice-prefeitos, pres-
identes das câmaras de 
vereadores, vereadores, 
autoridades e lideranças 
do Circuito das Águas de 
todos os segmentos. To-
dos saíram do evento bas-
tante envolvidos por uma 
visão de futuro norteado-
ra para mobilizar, integrar 
e reunir os potenciais e 
forças das 9 cidades.

De acordo com Vitor 
Anghinoni, Presidente 
da OAB de Serra Negra, 
que esteve no evento, o  
Movimento de Liderança 
mostrou sua força para o 
desenvolvimento do Cir-
cuito das Águas Paulis-
ta e ganhou forte adesão 
durante o fórum, com 
repercussão positiva. “A 
partir dessa integração o 
Circuito irá atingir e revig-
orar toda a região e não só 
sob o interesse turístico, 
mas de todos os setores 
econômicos”, reforçou. O 
mesmo sentiu o presiden-
te do Comtur de Holam-
bra, o empresário Pablo 
Schoenmaker, da Casa 
Bela, que já saiu do en-
contro com o compromis-
so assumido de trabalhar 
para o desenvolvimento 
do Circuito das Águas 
Paulista para que alcance 
o resultado de se tornar a 
melhor região para viver, 
trabalhar, visitar e inve-
stir!

Entre as metas de cur-
to prazo estão: preparar 
a região para a tecnolo-
gia 5G em todos os mu-
nicípios até 2023, mas que 
será alcançada já no final 
de 2022; a contratação 
de uma empresa de busi-
ness intelligence para ob-
ter dados regionais, que já 
está em operação; pleitear 
junto ao Governo do Es-
tado a transformação da 
região em distrito turísti-
co estratégico para atrair 
mais investimentos para 
o Circuito das Águas, bem 
como se destacar entre os 
principais destinos turísti-
cos do Brasil. Os objetivos 
são ambiciosos e estimam 
dobrar o fluxo de turistas 
de 10 milhões para 20 mil-
hões nos próximos anos, 
com a união das cidades, a 
partir de um pensamento 
coletivo de ações que vis-
am ao desenvolvimento 
responsável.

Para cada um dos 4 
eixos foram estabelecidos 
projetos, ações e metas 
de curto, médio e longo 
prazos até 2030, apresen-
tadas durante o encontro 
e que serão medidas por 
indicadores. O conteúdo 
completo do fórum foi 
gravado na íntegra e pode 
ser acessado pelo you-
tube: https://www.you-
tube.com/watch?v=B-
zsyvc6mj5U

Muitas ações já 
começaram a ser implan-
tadas, como o projeto 
Conecta Turismo que irá 
proporcionar treinamen-
to e qualificação para em-
preendedores e elaborar 
roteiros turísticos envol-
vendo os 9 municípios do 
Circuito das Águas Paulis-
ta. Entre outras ações liga-
das há a criação de duas 
“Indicações geográficas 
– IGs” (cafés especiais e 
cachaça de alambique) 
e o fomento de arranjos 
produtivos regionais, en-
volvendo empresários e 
empresárias. A indicação 
geográfica trará aos pro-
dutos da região, especial-
mente Café e Cachaça, um 
valor intrínseco e identi-
dade própria.

Entre os desafios, a 
união dos municípios 
por uma única causa es-
tabelece uma mudança 
de cultura e paradigma; 
fortalecimento da iden-

tidade da região; infor-
mações compartilhadas 
com a comunidade local; 
estratégias de marketing 
integradas; sensibilização 
da população, dos produ-
tores e do trade turístico; e 
forma parcerias estratégi-
cas.

Dentro do eixo Viver, 
as metas são posicionar 
todos os municípios entre 
os 100 melhores do esta-
do de São Paulo até 2026; 
posicionar pelo menos 
50% deles entre os mel-
hores do Brasil no ranking 
Índice de Desenvolvimen-
to da Gestão Municipal 
(IDGM) e no Atlas; e au-
mentar os investimentos 
e a implementação de 
políticas focadas em cul-
tura, lazer e qualidade de 
vida em 50% até 2026.

Já no eixo Trabalhar, 
as propostas contemplam 
ter taxa de emprego re-
gional maior que 93% até 
2025 e maior que 95% até 
2030; elevar o Índice Se-
brae de Desenvolvimento 
Local para o nível “Muito 
Alto” até 2030; e ter as 
nove cidades entre as 20 
maiores renda per capita 
do estado até 2030.

No eixo Visitar, os ob-
jetivos são posicionar pelo 
menos cinco cidades entre 
os 100 melhores destinos 
turísticos do Brasil até 
2025; ter as nove cidades 
entre os melhores desti-
nos turísticos do Brasil até 
2030; e promover a con-
exão entre as cidades.

Já o eixo Investir 
abrange as metas até 
2030, de inserir todos os 
municípios entre os 100 
melhores do estado para 
investimentos; e possibil-
itar a abertura de CNPJ 
em 24 horas em todas as 
cidades até 2024.

Segundo a líder Ales-
sandra Caratti, diretora de 
Turismo e Cultura de Hol-
ambra, “o olhar integrado 
entre os municípios, com 
uma visão de parceria e 
não de concorrência é o 
que está sendo construí-
do, será um divisor de 
águas”, conceituou.

Alcançar esses objeti-
vos só será possível com 
o trabalho integrado en-
tre todos os municípios 
que compõem a região, 
que se unem com suas 
particularidades, diversi-

dades e semelhanças para 
se tornarem, juntos, uma 
região mais forte, integra-
da, que estimula o desen-
volvimento responsável e 
a qualidade de vida.

O evento contou com 
apoio para a realização 
da Secretaria de Turis-
mo e Cultura e Prefeitura 
Municipal de Jaguariúna; 
SEBRAE SP e SEBRAE 
NACIONAL; Consórcio 
Intermunicipal do Cir-
cuito das Águas Paulista; 
Associação Comercial e 
Industrial - ACI (Jag-
uariúna/SP); SICREDI 
Força dos Ventos SP (Hol-
ambra/SP); Construtora 
Carraro (Socorro/SP); 
Lojas 1 A 99 (Socorro/
SP); Thermas Hot World 
(Águas de Lindóia/SP); 
Hotéis Fazenda Rede dos 
Sonhos (Socorro/SP); As-
sociação Comercial e Em-
presarial - ACE (Socorro/
SP); Hotel e Restaurante 
Shangrilá (Serra Negra/
SP); Cine Orlandi (So-
corro/SP); Fernandes e 
Associados Corretora de 
Seguros (Amparo/SP); 
Conecte Flora (Holam-
bra/SP); VZIT Novas Ex-
periências (Amparo/SP); 
Soul Pizza (Jaguariúna/
SP); OkahomaImport 
(Jaguariúna/SP); JRS 
Computação (Jaguariú-
na/SP); Panorama Hotel 
& SPA (Águas de Lindóia/
SP); Hotel Shelton (Ser-
ra Negra/SP), Sítio São 
Roque (Serra Negra/SP) e 
7 Senhoras SpecialityCof-
fee.

Inédito do Estado de 
SP

Composto pelos mu-
nicípios de Águas de 
Lindóia, Amparo, Holam-
bra, Jaguariúna, Lindóia, 
Monte Alegre do Sul, 
Pedreira, Serra Negra e 
Socorro, o Circuito das 
Águas Paulista é a primei-
ra região do Estado de São 
Paulo a participar do pro-
grama Líder.

O Programa Líder é 
uma estratégia de mo-
bilização, qualificação e 
integração de lideranças 
que estimula o alinha-
mento local e permite a 
convergência das políticas 
de fomento municipais, 
estaduais e federais, se-
jam públicas ou privadas, 
com ênfase na criação do 

ambiente favorável para 
promover os negócios 
e o desenvolvimento 
econômico sustentável re-
gional.

Os trabalhos prévios 
tiveram início em 2019 e 
agora entram na terceira 
fase, de implantação. “O 
grupo agora está em fase 
de expansão, transbor-
damento e sensibilização 
de novas lideranças”, ex-
plica a representante do 
grupo de líderes do Cir-
cuito das Águas Paulista, 
Profa. Laura Umbelina 
Santi, da cidade de Jag-
uariúna. Além do fórum, 
das metas e ações, outras 
agendas serão divulga-
das pelas redes sociais do 
movimento @lidercircu-
itodasaguaspaulista e pelo 
site com o propósito de 
promover um desenvolvi-
mento responsável no Cir-
cuito das Águas Paulista.

O Fórum de Líderes do 
Circuito das Águas Paulis-
ta faz parte do Programa 
Líder do Sebrae, que já 
foi aplicado em 68 regiões 
em todo o Brasil e reúne, 
aproximadamente, 3,3 
mil líderes comprometi-
dos com o desenvolvi-
mento de suas regiões. O 
processo é longo mas é 
um divisor de amadureci-
mento para visão regional   

Entre os objetivos do 
programa estão reunir 
líderes qualificados, pro-
mover uma gestão públi-
ca inovadora, inclusão 
social por meio do em-
preendedorismo e um 
ambiente favorável para 
os negócios, criando uma 
rede de desenvolvimento 
protagonista, capacitada e 
representativa.

“Estamos em um 
momento de retomada 
econômica e o programa 
Líder se faz necessário 
ainda mais nestes cenári-
os, pois tem como foco a 
cooperação entre os mu-
nicípios visando um bem 
comum. Temos, ainda, 
uma rede de parceiros 
pensando e atuando 
em busca das oportuni-
dades e preparando os 
municípios para encarar 
os desafios sempre em 
prol do desenvolvimento 
econômico, social e ambi-
ental da região”, comenta 
o gerente regional do Se-
brae-SP, Nilcio Freitas.

TSE proíbe enquetes e sondagens a partir da 
próxima segunda, 15.

Da Redação

A realização de en-
quetes ou sondagens 
relacionadas ao pro-
cesso eleitoral de 2022 
está proibida a partir da 
próxima segunda-feira 
(15). Segundo o deputado 
Edmir Chedid (União), 
a determinação consta 

de resolução do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
e do próprio calendário 
eleitoral. “É preciso que 
todos os envolvidos neste 
processo estejam atentos 
à determinação do TSE”, 
disse.

Enquetes ou sonda-
gens são coletas de in-
formações mais simples, 

em que não é realizado 
um controle de amostras 
e nem utilizados méto-
dos técnicos para sua re-
alização. “Essa consulta 
tornou-se popular nas 
redes sociais. Não se tra-
ta de pesquisa de opinião, 
como divulgada na im-
prensa”, comentou.

“A pesquisa eleitoral 

é realizada seguindo rig-
orosos critérios científi-
cos e metodológicos. Ela 
deve ser registrada na 
justiça eleitoral cinco dias 
antes de sua divulgação, 
observando todos os req-
uisitos legais. Além disso, 
todos os eleitores devem 
ter acesso garantido e fa-
cilitado ao conteúdo da 

pesquisa elaborada du-
rante o processo eleitoral 
conforme previsto pela 
legislação”, afirmou.

A partir de 15 de agos-
to, caberá o exercício do 
poder de polícia contra a 
divulgação de enquetes, 
mediante a expedição de 
ordem para que sejam 
removidas, sob pena de 

crime de desobediên-
cia. Anteriormente, esse 
tipo de levantamento era 
punido com o pagamento 
de multa. “O eleitor que 
identificar a veiculação de 
materiais desta nature-
za, deve denunciar”, de-
stacou o parlamentar.

Em ocasião do Agos-
to Lilás, mês de cons-
cientização sobre o en-
frentamento à violência 
contra as mulheres, a 
Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria 

de Desenvolvimento So-
cial, realizou na última 
quinta-feira, 4, a pa-
lestra Levante sua Voz, 
ministrada pela deputa-
da estadual e psicóloga, 
Patrícia Bezerra, forma-

da em violência domés-
tica e desigualdade de 
gênero, com experiência 
em elaboração e gestão 
de projetos sociais.

O Agosto Lilás foi 
instituído no município 

através da lei de autoria 
da vereadora Claudia 
Ferrari (União Brasil) 
com o objetivo de pro-
mover ações visando a 
proteção às mulheres e 
ampliação da conscien-

tização que leve ao fim 
da violência e das desi-
gualdades de gênero.

A iniciativa foi reali-
zada no Centro Múltiplo 
do Idoso, e contou com 
a presença de autori-

dades do município e 
região, além de grande 
público.

Matéria e Fotos: An-
derson Oliveira

MTB: 0092086/SP

Agosto Lilás chama atenção da sociedade para 
enfrentamento à violência doméstica em Santo 

Antônio de Posse
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CULTURA:

São 680 vagas remanescentes que serão abertas em mais de 33 cursos. Os interessados devem se inscrever até o dia 19 de agosto

Escola das Artes abre matrícula para mais de 
30 cursos gratuítos

A Escola das Artes de 
Jaguariúna iniciará na 

próxima segunda-fei-
ra, dia 15, o período de 

matrículas para novos 
alunos. São 680 va-

gas remanescentes que 
serão abertas em mais 
de 33 cursos.

Os interessados de-
vem se inscrever até 
o dia 19 de agosto na 
unidade da Escola das 
Artes do Parque Santa 
Maria, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 
13h e das 14h30 às 18h. 
Será permitida uma 
matrícula por aluno.

A Secretaria de 
Turismo e Cultura de 
Jaguariúna informa 
que para realizar a 
matrícula é necessário 
apresentar a cópia do 
cartão cidadão, cópia 
do RG, CNH ou Cer-
tidão de Nascimento e 
cópia do comprovante 

de residência. 

CURSOS OFERECI-
DOS:

Artes Digitais
Artesanato
Ateliê de Artes para 

crianças
Ballet
Bateria
Capoeira
Cinema
Canto Coral
Cordas – Violino e 

Violoncelo
Dança Contem-

porânea 
Dança de rua
Dança do ventre
Dança do ventre 

aeróbica 
Espanhol
Fotografia

Gastronomia módu-
lo I 

Inglês
Jazz Dance
Libras
Maquiagem Artísti-

ca
Musicalização In-

fantil
Perfumaria e Dec-

oração
Piano
Pilates
Ritmos
Sapateado
Sopros – Saxofone, 

Flauta e Clarinete
Teatro
Teatro Musical
Teclado
Técnica Vocal
Viola Caipira
Violão

A Secretaria de Juven-
tude, Esportes e Lazer de 
Jaguariúna abriu inscri-
ções para o Campeona-
to Municipal de Futebol 
Master 2022. Podem par-
ticipar os atletas que te-
nham 42 anos completos 

ou a completar neste ano.
De acordo com a secre-

taria, cada time também 
poderá ter dois jogadores 
com 41 anos completos.

As inscrições podem 
ser feitas até o dia 17 de 
agosto. Para isso é ne-

cessário retirar a ficha 
na sede da secretaria ou 
enviar mensagem para o 
Whatsapp (19) 9-9867-
3157. 

A previsão é que o 
campeonato tenha início 
no dia 4 de setembro.

Estão abertas as 
inscrições para o 

Campeonato de Futebol 
Master de Jaguariúna
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OBRAS:

Serviço será executado nas vias da região central, além da Avenida Pacífico Moneda, Rua Maranhão, Parque dos Lagos (área interna e entorno)

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Obras 
e Serviços, deu início nes-
ta segunda-feira, dia 8 de 
agosto, à nova etapa da 
implantação da ilumina-
ção de LED nas vias do 
município. Ao todo, serão 
implantados nesta etapa 
800 pontos de iluminação 
nos próximos 30 dias.

O serviço, realizado 
com recursos do Finisa 
(Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento), 
será executado nas vias 
da região central, além da 
Avenida Pacífico Moneda, 
Rua Maranhão, Parque 
dos Lagos (área interna e 

entorno), onde serão fei-
tos a remoção das lumi-
nárias de vapor de sódio 
e dispositivos existentes e 
a instalação de luminárias 
de tecnologia LED e dis-
positivos necessários.

Outros 330 pontos de 
LED também serão insta-
lados em outra etapa do 
serviço, na Estrada Alber-
to Macedo Junior (JGR 
354), Estrada do Bruno e 
Estrada JGR 221 – Ama-
deu Bruno.

Essa é mais uma etapa 
de implantação da ilumi-
nação de LED, que deverá 
ser expandida para todo o 
município. O serviço inte-
gra o cronograma do pro-

grama de modernização 
da iluminação pública de 
Jaguariúna, que começou 
em 2020 com a troca das 
luminárias da Avenida Pa-
cífico Moneda e na sequ-
ência também na Emílio 
Marconato e Estrada Ju-
dite dos Santos Pinto (Es-
trada do Japonês).

A Tecnologia LED (dio-
do emissor de luz) é a uma 
das formas mais funcio-
nais do mundo eletrônico. 
A lâmpada de LED é mui-
to mais eficiente que as 
demais, pois utiliza 95% 
de sua energia para gera-
ção de luz. Ou seja, apenas 
5% da energia é desperdi-
çada. Já as lâmpadas in-

candescentes dispersam 
50% da energia em forma 
de calor. Por isso aquecem 
muito mais o ambiente, 
diferente das lâmpadas de 
LED.

Por serem mais efi-
cientes, consomem muito 
menos energia. O LED é 
cerca de duas vezes mais 
econômico que as lâmpa-
das fluorescentes e até oito 
vezes mais econômico que 
as lâmpadas incandescen-
tes., gerando assim uma 
economia significativa de 
energia. As lâmpadas de 
LED também possuem 
uma vida útil maior que as 
outras formas de ilumina-
ção. 

A Secretaria de Educa-
ção de Jaguariúna reali-
zou nesta terça-feira, dia 
9 de agosto, a apresen-
tação da nova proposta 
de trabalho de psicologia 
escolar e de três novos 

profissionais da psicolo-
gia que vão atuar na rede 
municipal de ensino.

Segundo a secretária 
de Educação de Jagua-
riúna, Cristina Catão, 
também foi realizada 

uma capacitação sobre o 
bullying e a convivência 
emocional escolar, vol-
tada a gestores e agentes 
educacionais da rede mu-
nicipal.

A psicologia escolar 

visa dar acolhimento e 
orientações a alunos, fa-
mílias e funcionários das 
escolas, bem como enca-
minhamentos de alunos 
com queixas que envol-
vam aspectos emocionais.

De Pedreira

Contando com a parti-
cipação de 15 médicos do 
Hospital de Clínicas (HC) 
da UNICAMP, teve início 
no sábado, 30 de julho, o 
“Mutirão de Cirurgias”, 
visando zerar a fila de ope-
rações da Região de Cam-
pinas. Os trabalhos estão 
sendo desenvolvidos no 
Hospital Humberto Piva, 
em Pedreira, reunindo pa-
cientes de outras quatro 
cidades.  Além de Pedrei-
ra, integram o Programa, 
Artur Nogueira, Holam-
bra, Lindóia e Santo An-

tônio de Posse. De acordo 
com a secretária munici-
pal de Saúde Ana Lúcia 
Nieri Goulart, serão 160 
cirurgias de Vesícula, Hér-
nia e Hemorroidectomia, 
que estavam represadas. 
“No último sábado, os pa-
cientes estiveram na UNI-
CAMP realizando exames 
pré-operatórios, como 
Raio-X e Coleta de Sangue 
para depois poderem pas-
sar pela cirurgia”, desta-
cou a Secretária de Saúde.

Em quatro finais de se-
mana, a previsão é liquidar 
as 160 cirurgias, a partir de 
6 de agosto. Na sequência, 

a equipe do HC vai para 
outras organizações. Pe-
dreira é a primeira Cidade 
a receber o movimento. 
“Está havendo uma par-
ceria muito grande do 
Estado e da DRS. A gente 
está sendo um facilitador”, 
completou a Secretária de 
Saúde. A meta divulgada 
pela Secretaria de Estado 
da Saúde é liquidar toda a 
fila até dia 31 de outubro.

Segundo Fernanda 
Vasconcelos, diretora do 
DRS-7, foram realizadas 
várias visitas em Pedreira, 
para a verificação de salas 
e equipamentos visando 

viabilizar o Mutirão. A 
diretora e a superinten-
dente do HC fizeram as 
análises necessárias pre-
sencialmente. “Pedreira se 
consolida como um servi-
ço hospitalar importante 
na sua Microrregião. Fez 
adequações no Centro Ci-
rúrgico, tinham duas Salas 
Cirúrgicas e propuseram 
o aproveitamento de uma 
Terceira Sala, que foi pre-
parada e ficou disponível”.

Também nas cida-
des atreladas à Pedreira, 
foram identificados 90 
pacientes que estão à es-
pera de cirurgia de vari-

zes. Elaine explicou que, 
nesses casos, os procedi-
mentos deverão ser feitos 
no próprio HC, em esque-

ma de Mutirão Noturno e 
aos sábados. A data para 
essas cirurgias ainda não 
foi definida.

Jaguariúna adota coleta de lixo por conteineres nos 
bairros Recanto Camanducaia e Vila Primavera

Educação de Jaguariúna apresenta 
proposta de trabalho de psicologia 

escolar 

Cirurgias de Vesícula, Hérnia e Hemorroidectomia” 
no Hospital Humberto Piva

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Obras 
e Serviços, deu início 

nesta segunda-feira, dia 
8 de agosto, à nova etapa 
da implantação da ilumi-
nação de LED nas vias 

do município. Ao todo, 
serão implantados nesta 
etapa 800 pontos de ilu-
minação nos próximos 
30 dias.

O serviço, realizado 
com recursos do Finisa 
(Financiamento à In-
fraestrutura e ao Sanea-
mento), será executado 
nas vias da região central, 
além da Avenida Pacífico 
Moneda, Rua Maranhão, 
Parque dos Lagos (área 
interna e entorno), onde 
serão feitos a remoção 
das luminárias de vapor 
de sódio e dispositivos 
existentes e a instalação 
de luminárias de tecno-

logia LED e dispositivos 
necessários.

Outros 330 pontos de 
LED também serão ins-
talados em outra etapa 
do serviço, na Estrada 
Alberto Macedo Junior 
(JGR 354), Estrada do 
Bruno e Estrada JGR 221 
– Amadeu Bruno.

Essa é mais uma eta-
pa de implantação da 
iluminação de LED, que 
deverá ser expandida 
para todo o município. 
O serviço integra o cro-
nograma do programa 
de modernização da ilu-
minação pública de Ja-
guariúna, que começou 

em 2020 com a troca das 
luminárias da Avenida 
Pacífico Moneda e na se-
quência também na Emí-
lio Marconato e Estrada 
Judite dos Santos Pinto 
(Estrada do Japonês).

A Tecnologia LED 
(diodo emissor de luz) é 
a uma das formas mais 
funcionais do mundo 
eletrônico. A lâmpada 
de LED é muito mais 
eficiente que as demais, 
pois utiliza 95% de sua 
energia para geração de 
luz. Ou seja, apenas 5% 
da energia é desperdi-
çada. Já as lâmpadas 
incandescentes disper-

sam 50% da energia em 
forma de calor. Por isso 
aquecem muito mais o 
ambiente, diferente das 
lâmpadas de LED.

Por serem mais efi-
cientes, consomem mui-
to menos energia. O LED 
é cerca de duas vezes 
mais econômico que as 
lâmpadas fluorescentes 
e até oito vezes mais eco-
nômico que as lâmpadas 
incandescentes., gerando 
assim uma economia sig-
nificativa de energia. As 
lâmpadas de LED tam-
bém possuem uma vida 
útil maior que as outras 
formas de iluminação. 

Prefeitura de Jaguariúna inicia instalação de 800 
pontos de iluminação de LED

De Santo Antônio de 
Posse

A secretária munici-
pal de Educação, Clau-
dia Pinho Lalla, rece-

beu os vereadores nesta 
segunda-feira para in-
forma-los sobre a atual 
situação com relação 
à lista de espera para 
vagas nas creches e as 

ações que estão sendo 
realizadas para reduzir 
a fila.

Nos últimos 30 dias, 
foram matriculados 29 
alunos nas unidades do 

município, porém, do 
Berçário 1 ao Maternal 
2, a rede está com uma 
demanda de 158 crian-
ças à espera de vagas. 
A pressão na rede tor-

na urgente a contrata-
ção de mais cuidadoras 
via concurso público e a 
construção de novas sa-
las para ampliar a capa-
cidade das unidades de 

ensino infantil, medidas 
que segundo afirmou a 
secretária estão sendo 
adotadas com absolu-
ta prioridade pela nova 
gestão.

Vereadores têm reunião com secretária da Educação para 
discutir situação das vagas nas creches municipais
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Objetivo do Infratech é sensibilizar os agentes públicos para o entendimento dos benefícios que o gerenciamento de dados pode trazer aos municípios e o impacto evolutivo que 
a tecnologia pode oferecer

LANÇAMENTO:

Diante do Ginásio 
Municipal de Espor-
tes lotado, a equipe de 
Santo Antônio de Posse 

conquistou o ouro iné-
dito ao vencer nos pê-
naltis o A.D. Aliança. A 
partida ficou empatada 

no tempo normal com 
o placar de 4 a 4, mas 
nos pênaltis, a equipe 
da casa levou a melhor 
por 3 a 2. Já o 22º Cam-
peonato Municipal de 
Futsal Masculino mais 
uma vez ficou com o 

Furacão Baiano, após 
golear o Bang Bang por 
10 a 1.

Apesar da derrota, o 
A.D. Aliança teve a de-
fesa menos vazada da 
competição, além da 
artilharia com 11 gols 

marcados pela atle-
ta Luana. O time mais 
disciplinado ficou com 
Pedreira. No mascu-
lino, Wesley do Bang 
Bang foi o grande arti-
lheiro com incríveis 22 
gols. O Nacional ficou 

com a defesa menos va-
zada e o São José foi a 
equipe mais disciplina-
da do campeonato.

Matéria e Foto: An-
derson Oliveira

MTB: 0092086/SP

Santo Antônio de Posse conquista 
ouro inédito no Regional de Futsal 

Feminino; Furacão Baiano mais uma 
vez é campeão do Futsal Masculino

De Jaguariúna

A equipe de basque-
te sub-11 de Jaguariúna 
venceu a equipe do Clube 
Jundiaiense, no último 
sábado (6), mantendo 

assim uma invencibilida-
de de nove jogos na Liga 
Metropolitana de Bas-
quete.

A partida teve sabor de 
revanche, pois na catego-
ria sub- 12 Jaguariúna 

havia perdido em junho a 
invencibilidade diante do 
Clube Jundiaiense, uma 
das equipes mais fortes 
da competição.

Do início ao fim do jogo 
Jaguariúna mostrou sua 

força e sempre liderou o 
placar, porém a equipe 
de Jundiaí sempre seguia 
perto no placar. No final, 
Jaguariúna venceu por 
24 a 20, alcançando sua 
nona vitória no ano.

Basquete Sub-11 de Jaguariúna 
vence Clube Jundiaiense e mantém 

invencibilidade 

Na manhã do último 
domingo, 7, ocorreu a 
terceira rodada da 1ª 
Copa CBE de basquete 
Masculino de Santo An-
tônio de Posse, com a 
realização de três jogos. 
A equipe do Red Bears, 
representante de San-
to Antônio de Posse na 
competição, venceu sua 
primeira partida ao der-
rotar os Coyotes de Rio 
Claro, pelo placar de 71 

a 69. Mais tarde, o Bla-
ck Panthers também de 
Rio Claro, levou a me-
lhor sobre o Ball Black 
Horses, de Holambra, 
ao vencer por 64 a 61. 
Fechando a rodada, o 
São João Basquete der-
rotou o Cerâmica Clube 
Mogi Guaçu por 74 a 46.

A próxima roda-
da da 1ª Copa CBE de 
Basquete Masculino de 
Santo Antônio de Posse, 

acontece no domingo, 
dia 21 de agosto, a par-
tir das 8h30. Todos os 
jogos são realizados no 
Ginásio de Esportes da 
EMEF Augusto Coelho.

Participam da com-
petição 10 times da re-
gião, divididos em dois 
grupos, são eles: Red 
Bears, Esporte Clube 
Santa Sofia, Coyotes, 
Cerâmica Clube, Time 
São João Basquete, 

Conchal Rivers, Ho-
lambra Ball Black Hor-
ses, Iracemápolis, Mogi 
Guaçu-SEL e Black 
Panthers.

O campeonato é uma 
iniciativa da Prefeitu-
ra Municipal de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento So-
cial, Departamento de 
Esportes e Lazer e da 
CBE.

Red Bears vence Coyotes de Rio Claro na 3ª 
rodada da 1ª Copa CBE de Basquete Masculino 

de Santo Antônio de Posse

Em Jaguariúna, Rodrigo Garcia recebe título de cidadão, 
participa de reunião da RMC e lança plataforma 

Infratech 
Em visita a Jaguariúna 

na manhã desta sexta-fei-
ra (12), o governador Ro-
drigo Garcia participou 
de reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) e do 
lançamento da plataforma 
de projetos Infratech – 
Gestão Pública Inteligente, 
pelo Instituto Movimento 
Cidades Inteligentes, real-
izados na Motorola. 

Já na sede da empresa, 
Garcia foi recebido pelo 
prefeito de Jaguariúna e 
presidente do Conselho da 
RMC, Gustavo Reis, e pe-
los presidentes da Motoro-

la do Brasil, José Cardoso, 
e da Lenovo, Ricardo Bloj, 
por volta das 8h. 

O primeiro comprom-
isso na visita foi a entrega 
do Título de Cidadão Jag-
uariunense ao governa-
dor, que contou com as 
presenças do presidente 
da Câmara de Jaguariúna, 
Afonso Lopes da Silva, e os 
também vereadores Wal-
ter Tozzi – autor do pro-
jeto que concedeu o Título 
a Rodrigo Garcia –, Cris-
tiano Cecon, Willian Mor-
rinho, Ton Proêncio, José 
Muniz e Romilson Silva, 
além da vice-prefeita Rita 
Bergamasco.

“Nunca nossa cidade 
recebeu tantos recursos do 
Governo do Estado e teve 
tanta atenção no Palácio 
dos Bandeirantes. Nos úl-
timos anos, o Governo do 
Estado liberou mais de R$ 
30 milhões em recursos 
para Jaguariúna”, disse 
Gustavo Reis.

“Já recebi muitos títu-
los, mas é o primeiro que 
recebo dentro de uma 
fábrica. Por isso, que-
ro agradecer muito esse 
carinho de vocês. Para 
mim, tem um significado 
muito especial receber esse 
título em Jaguariúna, uma 
cidade que eu admiro e 

acompanho o desenvolvi-
mento”, disse o governa-
dor.  

Na sequência, Rodrigo 
Garcia participou da re-
união ordinária do Con-
selho de Desenvolvimento 
da RMC e do lançamento 
da plataforma Infratech – 
Gestão Pública Inteligente, 
que visa o desenvolvimen-
to regionalizado de cidades 
inteligentes com foco em 
inovação, economia, efi-
ciência e transparência.

“É um orgulho para 
Jaguariúna poder receber 
a visita de um governador 
que tem feito um grande 
trabalho e que tem um 

olhar de atenção aos mu-
nicípios, dentro de uma 
das maiores e mais tec-
nológicas empresas do 
Brasil e do mundo, que 
gera empregos e renda em 
nossa cidade”, comentou 
Gustavo Reis. 

O evento contou com a 
presença de mais de 40 de 
prefeitos, representantes 
das empresas Motorola 
e Lenovo, empresários e 
outros convidados. O dep-
utado federal Geninho Zu-
liani e o secretário estadual 
de Habitação, Flávio Ama-
ry, também estiveram pre-
sentes. 

INFRATECH
Segundo Luigi Longo, 

presidente do Instituto 
Movimento Cidades In-
teligentes, o objetivo do 
Infratech é sensibilizar os 
agentes públicos para o en-
tendimento dos benefícios 
que o gerenciamento de 
dados pode trazer aos mu-
nicípios e o impacto evolu-
tivo que a tecnologia pode 
oferecer. “Essa iniciativa 
pretende auxiliar prefeitu-
ras, aglomerações urban-
as, regiões metropolitanas 
e consórcios a soluciona-
rem suas prioridades, 
sempre de forma idônea e 
transparente”, afirma.
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